
Protokoll 
der Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses - HFA/033/2015 

am Mittwoch, den 25.03.2015 
im kleinen Sitzungssaal 

 

Beginn: 19:00 Uhr Ende: 21:00 Uhr 

Tagesordnung: 

 
 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
 2 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 11.02.2015 
  
 3 Mitteilungen 
  
 4 Anfragen 
  
 5 Sachstandsbericht Rettungsschirm 
  
 6 Ausgleichsmaßnahme Seenbachrenaturierung für die Erweiterung der A5 

hier: Beratung und Beschlussfassung über den Verkauf städtischer Grundstücke 
  
 7 Einrichtung einer "Bürgerviertelstunde" im Rahmen der Tagesordnung der 

Stadtverordnetenversammlung 
Antrag der CDU-Fraktion vom 27.01.2015 
- Sachstandsbericht durch Herrn Kühn 

  
 8 Bürgerbus für die Großgemeinde Laubach 

Antrag der SPD-Fraktion vom 05.03.2015, eingeg. 06.03.2015 
  
 9 Untere Bahnhofstraße für zwei Fahrtrichtungen öffnen  

Antrag der SPD-Fraktion vom 05.03.2015, eingeg. am 06.03.2015 
  
 10 Röthges - Bürgersteig bauen zwischen "Auf dem Hofdriesch" und dem Ortskern 

Antrag der SPD-Fraktion vom 05.03.2015, eingeg. am 06.03.2015 
  

Beratung: 

  1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

Der Vorsitzende des Haupt- und Finanzausschusses, Herr Ruppel, begrüßt die 
Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest. 
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Herr Ruppel bittet die Anwesenden sich zum Gedenken an den verstorbenen Stv. 
Herrn Viehl sich von den Plätzen zu erheben. 
 
 

  2 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 11.02.2015 

 

Der Haupt- und Finanzausschuss stimmt dem Protokoll des HFA vom 11.02.2015 zu. 
 
 

  3 Mitteilungen 

Herr Bgm. Klug berichtet über die geführten Gespräche mit der Technischen 
Hochschule Mittelhessen, wonach derzeit der Standort Laubach als Studienort für 
das StudiumPlus derzeit nicht nachhaltig darstellbar ist. 
Die Entfernungen von Laubach zu den anderen Studienorten sind unkritisch. 
 
Herr Bgm. Klug teilt den Mitgliedern des HFA mit, dass aufgrund der Dringlichkeit der 
Beschlussfassung in Sachen „Breitband“ vor der nächsten 
Stadtverordnetenversammlung eine gemeinsame Sitzung UBPVA/HFA stattfinden 
wird. Die Breitband GmbH wird anwesend sein und Erläuterungen hierzu geben. 
 
 

  4 Anfragen 

Herr  Stv. Frank fragt nach den Bebauungsplanrichtlinien im Baugebiet am 
„Weinberg“. Dort entsteht nach seiner Information ein Gebäude, welches als 
Kinderheim für drogenabhängige und schwer erziehbare Kinder genutzt werden soll.  
Herr Bgm. Klug teilt hierzu mit, dass diese Falschinformationen durch Bauarbeiter 
des Caritasgebäudes verbreitet wurden. 
Es  handelt sich um eine Einrichtung der Caritas welche Kinder aufnehmen wird, 
aber es handelt sich nicht um drogenabhängige oder schwer erziehbare Kinder.   Die 
Anwohner sind im Rahmen einer Anliegerversammlung informiert worden. 
 
Zu dem langgezogenen Neubau (Gebäude für betreutes Wohnen) teilt Herr Bgm. 
Klug mit, dass der Magistrat dem Bauvorhaben zugestimmt hat. 
Im Rahmen des Bebauungsplanes handelt es sich um ein allgemeines Wohngebiet 
mit 2-geschossiger Bebauung. 
 
 

  5 Sachstandsbericht Rettungsschirm 

Herr MOR Weicker berichtet über den Vollzug der Vereinbarung mit dem Land 
Hessen für das 2. Halbjahr 2014. Nach dem Bericht liegt die Stadt Laubach mit 41,18 
€ je Einwohner unter den getroffenen Vereinbarungen mit dem Land Hessen. Für 
2015 wird ein Ergebnis von 44,61 € je Einwohner erwartet.  
Seit der Teilnahme an dem HKRS haben sich Prognosestörungen in Höhe von 
356.300,-- € ergeben, die durch Verbesserungen bei anderen 
Konsolidierungsmahnen in Höhe von 125.000,--  nicht zu 100 % durch vereinbarte 
Maßnahmen kompensiert werden konnte. Letztendlich haben Einsparungen in 
anderen Bereichen zu der positiven Entwicklung des Konsolidierungsprozesses 
beigetragen.  
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Hierzu zählen u.a. Zinsersparnisse bei Investitions- und Kassenkrediten sowie bei 
den Aufwendungen für den laufenden Unterhalt von Gebäuden und technischen 
Anlagen. 
 
Ende Juni/Anfang Juli 2015 werden die voraussichtlichen Zahlungen aus der 
Neuordnung des kommunalen Finanzausgleiches 2016 vorliegen. Nach der letzten 
Mitteilung des Hess. Finanzministeriums bedeutet dies für die Stadt Laubach eine 
Verbesserung von ca. 615.000,-- €. Sollten sich diese Zahlen bestätigen, so können 
wir neben geringeren Ertragsausfällen aus Windkraft sowie auf eine weitere 
Erhöhung der Grundsteuer A und B verzichten. 
 
 

  6 Ausgleichsmaßnahme Seenbachrenaturierung für die Erweiterung 
der A5 
hier: Beratung und Beschlussfassung über den Verkauf städtischer 
Grundstücke 

 
 

- Zurückgezogen -  
 

 
  7 Einrichtung einer "Bürgerviertelstunde" im Rahmen der 

Tagesordnung der Stadtverordnetenversammlung 
Antrag der CDU-Fraktion vom 27.01.2015 
- Sachstandsbericht durch Herrn Kühn 

 

Antrag und Begründung ergeben sich aus der Stv.-Drucksache Nr. 690/2015.  
 
Herr Stadtverordnetenvorsteher Kühn gibt einen ausführlichen Sachstandbericht. 
Eine entsprechend von ihm erstellte Zusammenstellung der durchgeführten Umfrage 
wird den Mitgliedern des HFA ausgehändigt. 
 
Im Ergebnis der ausführlichen Beratung wird der Antrag von der antragstellenden 
Fraktion dahingehend geändert, dass es heißen soll „Bürgerfragestunde“. 
Die Bürgerfragestunde sollte zu Beginn der offiziellen Stadtverordnetenversammlung 
stattfinden. Es werden keine Fragen zur laufenden Tagesordnung zugelassen.  
 
Der Ältestenrat wird beauftragt die Änderungen für die Geschäftsordnung 
entsprechend auszuarbeiten und zur Beschlussfassung vorzulegen. 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt der Stadtverordnetenversammlung 
folgenden Beschluss.  
 
Teil 1: 
 
Es soll heißen Einrichtung einer „Bürgerfragestunde“. 
Die Bürgerfragestunde sollte zu Beginn der offiziellen Stadtverordnetenversammlung 
stattfinden. Es werden keine Fragen zur laufenden Tagesordnung zugelassen.  
 
Der Haupt- und Finanzausschuss stimmt dem Teil 1 mit den genannten Änderungen 
einstimmig zu. 



Protokoll der Sitzung des HFA, am Mittwoch, 25.03.2015 
Seite 4 von 7 

 
Teil 2 des Antrages wird abgelehnt. 
 
 
Abstimmungsergebnis zu Teil 1 des Antrages: 
 
 SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe 

Ja-Stimmen 2 1 3 1  1 8 

Nein-Stimmen        

Enthaltungen        

 
 

Abstimmungsergebnis zu Teil 2 des Antrages: 
 
 SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe 

Ja-Stimmen  1    1 2 

Nein-Stimmen 1  3 1   5 

Enthaltungen 1      1 

 
 
 

  8 Bürgerbus für die Großgemeinde Laubach 
Antrag der SPD-Fraktion vom 05.03.2015, eingeg. 06.03.2015 

 
Antrag und Begründung ergeben sich aus der Stadtverordneten-Drucksache Nr. 
706/2015. 
 
An der sich anschließenden Diskussion beteiligen sich alle Ausschuss-Mitglieder. 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss lehnt die Stadtverordneten-Drucksache Nr. 
706/2015 ab.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
 SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe 

Ja-Stimmen 2      2 

Nein-Stimmen  1 3 1   5 

Enthaltungen      1 1 

 
 

  9 Untere Bahnhofstraße für zwei Fahrtrichtungen öffnen  
Antrag der SPD-Fraktion vom 05.03.2015, eingeg. am 06.03.2015 

 
Antrag und Begründung ergeben sich aus der Stadtverordneten-Drucksache Nr.  
707/2015. 
 
Herr Stv. Ruppel informiert die Mitglieder des HFA darüber, dass der Ortsbeirat der 
Kernstadt den Antrag abgelehnt hat. 
 
An der sich anschließenden ausführlichen Diskussion beteiligen sich alle Ausschuss-
Mitglieder. 
 
Herr Stv. Köhler beantragt folgende Änderungen zu dem SPD-Antrag: 
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1. Der Bürgermeister als Straßenverkehrsbehörde wird gebeten zu 

überprüfen, ob die Möglichkeit besteht die Verkehrsregelungen im Bereich 
der Kriegerstraße dahingehend zu ändern, dass die untere Bahnhofstraße 
für beide Fahrtrichtungen geöffnet wird. 

2. Welche Kosten kommen auf die Stadt Laubach zu? 
3. Besteht die Möglichkeit der Erweiterung des Parkplatzes Bahnhofstraße 

auf dem Grundstück der Fa. Schwalbach, da im unteren Bereich der 
Bahnhofstraße Parkplätze wegfallen. Weiterhin sollte geprüft werden, 
inwieweit die Maßnahme in IKEK eingebunden werden kann. 

 
Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt der Stadtverordnetenversammlung die 
Stadtverordneten-Drucksache Nr. 707/2015 unter Berücksichtigung des 
Änderungsantrages der Fraktion „Bündnis 90/Die Grünen“. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
 SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe 

Ja-Stimmen 2 1 3 1   7 

Nein-Stimmen      1 1 

Enthaltungen        

 
 

  10 Röthges - Bürgersteig bauen zwischen "Auf dem Hofdriesch" und 
dem Ortskern 
Antrag der SPD-Fraktion vom 05.03.2015, eingeg. am 06.03.2015 

 
Antrag und Begründung ergeben sich aus der Stadtverordneten-Drucksache Nr. 
708/2015. 
 
An der sich anschließenden Diskussion beteiligen sich alle Ausschuss-Mitglieder. 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt den Antrag dahingehend abzuändern, 
eine Kostenermittlung für den Bau des Bürgersteiges zwischen „Auf dem Hofdriesch“ 
und dem Ortskern durchzuführen. 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt der Stadtverordnetenversammlung die 
geänderte Stadtverordnetenvorlage mit „Kostenermittlung“. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
 SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe 

Ja-Stimmen 2 1 3 1  1 8 

Nein-Stimmen        

Enthaltungen        

 

 
 

 
 
(Björn Erik Ruppel) (Michaela Lehr) 
Vorsitzender Schriftführer/in 
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Anwesenheitsliste 

der Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses am 25.03.2015 

 

 

Stadtverordnetenvorsteher 

 

Stadtverordneter Kühn, Joachim Michael  

 

CDU-Fraktion 

 

Stadtverordneter Ruppel, Björn Erik  

 

SPD-Fraktion 

 

Stadtverordneter Neuß, Klaus-Jürgen  

Stadtverordneter Roeschen, Hartmut  

 

Fraktion Bündnis 90 /Die Grünen 

 

Stadtverordneter Köhler, Michael  

 

FDP-Fraktion 

 

Stadtverordneter Mersmann, Wolfgang  

 

FW-Fraktion 

 

Stadtverordneter Häbel, Ulf Dr.  

Stadtverordneter Lang, Horst  

Stadtverordneter Niesner, Artur  

 

Bürger für Laubach 

 

Stadtverordneter Frank, Hans-Georg  

 

Magistrat 

 

Bürgermeister Klug, Peter  
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Schriftführer/in 

 

Verwaltungsfachan
gestellte 

Lehr, Michaela  

 

Verwaltung 

 

Amtmann Stuff, Andreas  

Magistratsoberrat Weicker, Karl-Heinz  

 

 

entschuldigt fehlt 

 

CDU-Fraktion 

 

Stadtverordneter Rinker, Mike Dr.jur.  
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